

Las Iglesias Carmelitanas tienen unas características generales común a todas y que las hace que se reconozcan fácilmente, así por ejemplo observando, entre muchas posibles, la Iglesia del Convento de la Encarnación de

Boadilla del Monte(Madrid) se puede rápidamente ver la similitud con nuestra Iglesia de la Paz. Sin embargo, amparado en las ordenes de austeridad y sencillez y con un estricto control de los gastos que se dictaron como anteriormente se ha explicado, son los materiales utilizados, propios de la zona, los que las hace diferente.

La planta de las Iglesias Carmelitanas posee un predominante sentido longitudinal, de cruz latina y brazos cortos y coro al pie y en alto, en el primer tramo, y como singularidad, las plantas sencillas se asocian a Conventos de monjas de clausura, es esta clausura la que necesita de menos espacio y más recogimiento para la oración.

Los alzados también responden a los modelos tradicionales, así en su interior es característica la bóveda de medio cañón con arcos fajones y en el crucero cúpula de media naranja apoyada sobre pechinas. La zona del coro en alto se resuelve con bóveda rebajada. En cuanto a decoración ésta también es sencilla, el interior suele estar pintado en blanco resaltando los elementos constructivos más importantes en otro color.

La fachada principal posee como características principa-

les forma de hastial rectangular con desarrollo vertical coronado con frontón triangular oradado con óculo circular. La puerta principal se dispone generalmente en dicha fachada, al pie de la Iglesia marcando la idea de eje longitu-

dinal y enseñando y facilitando el camino hacia el altar, el lugar más importante de la Iglesia. La puerta admite variantes como adintelada, o mediante arcos de medio punto. A veces una ventana ilumina el coro y el Escudo de la Orden ocupa un lugar principal en la fachada.

También, los materiales y su colocación, siguen las premisas marcadas, y únicamente en las fachadas es donde se pone mayor interés y con estos mismos materiales se intenta dar mayor esplendor, así en el resto, no se gasta esfuerzo en fábricas complicadas, ejecutando lo necesario únicamente.

Puede parecer que en los párrafos anteriores, se ha estado definiendo la Iglesia de Nuestra Señora de la Paz, sin embargo no es así, se han señalado las características principales del modelo de Iglesia Carmelitana, por lo tanto estamos en disposición de afirmar que la Iglesia de Nuestra Señora de la Paz es un claro ejemplo de la Arquitectura Carmelitana.

Plácido Angel Sánchez-Camacho.

